

**PERBEDAAN PRESTASI BELAJAR ANTARA ANAK DARI KELUARGA TIDAK LENGKAP DENGAN ANAK DARI KELUARGA LENGKAP DIHUBUNGKAN DENGAN FUNGSI KELUARGA DI SMA ISLAM I SURAKARTA TAHUN 2005**

**Intisari**

Pendidikan pada saat ini masih menjadi masalah yang mendasar bagi pemerintah, baik mengenai sistem yang digunakan maupun hasil yang dicapai oleh para siswa. Seperti yang telah diketahui bahwa prestasi belajar siswa dipengaruhi oleh beberapa faktor, yaitu internal, eksternal dan pendekatan belajar. Sementara pendidikan sendiri terbagi menjadi pendidikan dalam keluarga, sekolah dan lingkungan. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peranan fungsi keluarga terhadap prestasi belajar siswa dan untuk mengetahui apakah ada perbedaan prestasi belajar antara siswa dari keluarga lengkap dengan tidak lengkap. Penelitian ini dilakukan di SMA Islam I Surakarta dan pengambilan data dilakukan pada tanggal 1 Februari 2005.

Data yang diperoleh yaitu dari 71 responden, 60 responden berasal dari keluarga lengkap dan 11 responden berasal dari keluarga tidak lengkap. Dengan uji t test diperoleh hasil  $t_{hitung}$  1,719 atau  $< 2,00$  untuk perbandingan prestasi belajar antara siswa yang berasal dari keluarga lengkap dengan tidak lengkap,  $t_{hitung}$  2,225 atau  $> 2,00$  untuk perbandingan prestasi belajar antara siswa dengan fungsi keluarga sehat dan kurang sehat,  $t_{hitung}$  1,922 atau  $< 2,021$  untuk perbandingan antara fungsi keluarga sehat dengan tidak sehat dan  $t_{hitung}$  0,517 atau  $< 2,042$  untuk perbandingan antara fungsi keluarga kurang sehat dan tidak sehat.

Berdasarkan hasil di atas maka dapat disimpulkan bahwa tidak ada perbedaan prestasi belajar antara siswa yang berasal dari keluarga lengkap dan tidak lengkap, ada perbedaan prestasi belajar antara siswa dengan fungsi keluarga sehat dan kurang sehat, tidak ada perbedaan prestasi belajar pada siswa dengan fungsi keluarga sehat dan tidak sehat serta tidak ada perbedaan prestasi belajar pada siswa dengan fungsi keluarga kurang sehat dan tidak sehat.

**Kata Kunci:** Prestasi belajar, keluarga lengkap, keluarga tidak lengkap, fungsi